
文
／
遠
藤
利

人
的
腳
步
為
神
所
定

/新生命/

（箴十六9）

感謝主，小弟是來自日本的神學生――遠藤利；原屬日本真耶

穌教會橫濱教會信徒，祖籍是中國福建，於2009年4月去日本留

學，之後在日本成立家庭並歸化日籍。

小弟2021年9月份進入神學院（屬臺總第57屆神學生）；由於

疫情與政策的緣故，第一年無法申請入境，所以第一學年都是透

過臺總神學院連線在日本參加網路授課；感謝主，現在想起來，

凡事都有神的美意，也藉著第一學年在日本的學習，讓小弟慢慢

適應了這樣的服事生活。一年後的今天能來到臺灣總會的神學

院，這一切都是神的恩典與憐憫。至於為什麼報考神學院，並決

定獻身走這條福音事奉的道路，以下願與大家分享。

一、感念主恩，報答主愛

人算什麼，祢竟顧念他？世人算什麼，祢竟眷顧他？（詩八4）。 

小弟從小生長在一個基督化的家庭裡，出生才三個月就被抱

去受洗。表面看似沒有自己的選擇，其實這是最好的恩典，能夠

被天上的真神揀選成為祂的兒女，並蒙神眷顧，這是極大的恩

惠。而生活中的點點滴滴，更讓小弟體驗到神的同在。 
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21歲那年，獨自一人離鄉背井到日本，

那段時間，也真正建立了自己的信仰。因為

在那無親無故又陌生的環境中，神成為了我

唯一的依靠；在成立家庭之後，更在兩個小

孩的事上，讓自己懂得在困難中去依靠神，

並重新拾起這份信仰和對神的認識。

在與太太結婚後，我們準備要生小孩，

但這一路以來並非如我們想像中那麼順利，

曾讓小弟經歷了許多的恐懼與不安。記得太

太懷上第一個小孩的初期，肚子不舒服將近

一個月。因為對於孕婦來說，肚子痛總是不

大好的徵兆，在這無助的時刻，我們想起要

依靠這位所信奉的真神，於是我們開始同心

跪在神的面前，透過禱告來尋求神的幫助。

很奇妙的是，神垂聽了我們的祈求，在那之

後，太太的身體慢慢地好轉，也讓我們夫妻

倆體驗到神所給予的安慰與幫助。

三年之後，太太懷了第二胎，同樣也出

現不樂觀的事情，就是初期出血的現象，與

上一胎一樣，這也是非常危險的警訊，因為

醫生說胎兒可能無法成形。但感謝主，藉由

上一次的親身體驗，我們學會了用信心來交

託，相信凡事有神的美意，神也再一次垂聽

我們的禱告，讓一切轉危為安，由憂愁變為

喜樂。

在這兩次的恐慌與不安之中，得以蒙神

憐憫和保守，兩個小孩先後平安的出生，現

在也健健康康在主的愛中成長。對於其他家

庭來說，這或許是平常的事，但對於我們夫

妻倆來說，卻是神恩典與愛的記號，是神所

賜與我們最美好的產業。

在這樣的經歷和體驗之後，也讓我們重

新認識神的慈愛和偉大。體驗到自己這一

路走來，若不是神的憐憫與眷顧，豈能從當

初的孤單一人、一無所有去到日本，到了十

年後的今天，能擁有這美好的生活和幸福的

家庭？按使徒保羅的話講：「若不是神的

恩典、若不是神的幫助，我會是今天的我

嗎？」因此每當回想起神的愛時，在內心深

處總會發出對神的感謝和讚美。

面對神的厚恩，自己也想用實際的行動

來報答神，並希望在有生之年兌現自己曾

在十二歲時向神所許下的願，即在國小時，

因父親在一次隧道工程事故中離我們而去，

太太的屬靈眼光要比小弟看得遠、 

信心也比小弟大。

這一路走來，她總是一直鼓勵、 

開導著小弟不要擔心與掛慮， 

要學會禱告交託，放心去為主作工……。



在那當下小弟向神許願：「從今以後，主若

能看顧家人平安，為了他們，我願意獻上自

己」，因為很害怕會再失去家人。

二、神讓小弟看見日本教會的需要

當小弟告訴太太要獻身的想法，她就和

當時的駐牧傳道說起這件事。其實在小弟報

考神學院時，日本還沒有按立在地的傳道，

一直都是由聯總所差派的傳道前往駐牧；也

藉著太太的口，讓駐牧傳道們知道小弟有獻

身的心志。其實在經歷神的愛之後，自己一

直想要去報答神的恩典和償還所許的願，但

又自認為應該還不是這個時候，因為現實生

活的壓力依然很大。

日本是個發達的國家，生活節奏非常快

速。國內各教會的信徒中，90%以上都是從

中國大陸來的，為了生活，大家都很努力地

在打拚，也因這種忙碌的生活，所帶來的是

與神的關係漸漸疏遠。所以有的信徒在這樣

的環境中慢慢的迷失了自我，也忘記了自己

作為神兒女的身分，寶貴的信仰也因此而無

法繼續持守，很多信徒的屬靈生命更是漸漸

地走向衰退與滅亡。   

當小弟看到教會中的這些情形時，心中

莫名的難受；在信仰生活上，他們需要被牧

養和關心，但能在真理上幫助並教導他們的

工人卻很少。那時我就問自己「能為主、為

教會做點什麼呢？」並且在日本這個國家，

還有許多的日本人也需要這份信仰，還有許

多的靈魂仍需要拯救，還有許多的未得之地

需要我們去開拓，也想起了「太九35-37」

記載：「耶穌走遍各城各鄉，在會堂裡教訓

人，宣講天國的福音，又醫治各樣的病症。

祂看見許多的人，就憐憫他們；因為他們困

苦流離，如同羊沒有牧人一般。於是對門徒

說：『要收的莊稼多，作工的人少。』」

回想自己能到日本留學，以及這一路走

到現在，其實都有神的安排和美意，包括自

己能持有日本國籍，能有機會來臺灣就讀神

學院等等。其實在2019年，小弟也曾報考神

學院，但因資料審查需再討論，最終沒能通

過。在接到通知時，心中有些莫名的傷感！

失望的是，不能兌現當時向神所許下的願，

但神是無所不知的，因祂知道那時的我，還

沒真正預備好自己的心；也因審核沒有通

過，給了小弟兩年的時間，藉著在教會裡的

服事，讓自己的信仰根基得以更加穩固。 

感謝主，神讓小弟看到了日本教會的需

要，神也藉此感動小弟能獻上自己為主使

用，做一個小器皿，擔起傳揚福音的使命，

這呼應了時代的要求，回應了教會的需要，

更是神給小弟一個事奉的機會！

三、家人和長執們極大的鼓勵與支持

感謝神賜給小弟一位賢慧的太太，當小

弟說要走上這條獻身之路時，太太不但舉雙

手贊成，心甘情願的將小弟獻給神所用，並

說「在這短暫的人生中能為主所用，為主做

一點事，這不是很有價值，很有福氣嗎？」

這讓小弟感到非常的欣慰；她應該會設想到

將來傳道者家庭生活的艱難，因她要支撐起

家裡的重擔，今後的生活也會是聚少離多，
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但她似乎沒有想那麼多；相反的，她憑著對

神的信心，戰勝了在她心中的各種疑慮，以

及今後在生活上將會面臨的各樣問題。讓小

弟感到非常的敬佩！

當初想要獻身時，最讓小弟不安的其實

是家庭的經濟和兩個小孩的事，但太太安慰

我說，神會帶領我們的家庭和兩個孩子。當

時我們也向教會的長執和駐牧傳道詢問和請

教，有位長老勉勵我們說：「若有信心，相

信神會如帶領以色列百姓過約但河一樣，當

我們用信心的腳踏入約但河的時候，約但河

的水就自然分開，也就是神必開路。」面對

著那些不安和疑問，夫妻倆也都放在禱告

中，求神按祂的旨意帶領。

在獻身的事上，太太的屬靈眼光比小弟

看得遠、信心也比小弟大。這一路走來，她

總是一直鼓勵、開導著小弟不要擔心與掛

慮，要學會禱告交託，放心去為主作工，並

安慰地說：「神會與我們同在，會用大能手

帶領、幫助我們這個家庭。」

真的很感謝主，在這三年多裡，也讓小

弟體驗到神的大能和同在，回想自己最初最

擔心的經濟問題和小孩的事，神都一直幫助

看顧。不但沒有因為收入低而影響生活，原

本兩個很容易生病的小孩，也都得到了意外

的保守。

記得去神學院報到的那夜是中秋節，我

們一家人抱在一起哭，因為小弟的兒子說：

「你當時為什麼要舉手，若不舉手就不用去

了。」那時他才七歲，也表達出他內心的不

捨，當時小弟回答他說：「將來你會理解爸

爸的，於是就背著行囊前往在千葉教會的神

學院。」

Ｘ　　Ｘ　　Ｘ

獻身之路看似一種犧牲和付出，但其實

我們是在不斷領受神的恩典（林後六10）；

今日的飄洋過海，只為了能更好的學習神的

話語，將來能為主作美好的事奉，造就日本

各教會，並引人歸主。惟願神按著祂豐盛的

慈愛，繼續帶領小弟接下來的腳步，賞賜靈

力、靈智與靈德，能將所學、所看的牢記在

心裡，做一個蒙神喜悅的好工人，照祂最美

好的旨意成全。

最後，也求神繼續看顧遠在日本的家

人，保守他們的信仰，生活一切平安，讓小

弟在臺能無後顧之憂地專心學習真理，願一

切的榮耀都歸於天上的父，阿們！            

   註：作者已於2024年9月中回到日本， 

        繼續傳道事奉的工作。


	holyspirit 2024-11-566_部分13
	holyspirit 2024-11-566_部分14
	holyspirit 2024-11-566_部分15
	holyspirit 2024-11-566_部分16

